



RAPPORT ANNUEL DE LA COMMISSION DES CADRES

Championnat d'Europe individuel du 21 mars au 3 avril à Aix-les-Bains (F)

Joe Gallagher joua un bon tournoi, tandis qu'Oliver Kurmann se battit avec peine. Les autres joueurs du cadre Yannick Pelletier, Guillaume Sermier et Beat Züger répondirent de justesse aux résultats attendus. Le novice Kambez Nuri fit quant à lui une excellente performance.

Bodenseecup du 13 au 15 mai à Constance (D)

Après des compétitions aux résultats très serrés, l'équipe suisse resta à la quatrième et dernière place lors de cette manifestation traditionnelle. Les meilleurs résultats individuels revinrent à Beat Züger, Olivier Moor et Julien Carron.

Championnat du monde juniors du 1er au 16 août à Chennai (IND)

Le seul participant suisse Gabriele Botta convainquit avec une excellente 39^{ème} place sur 126 participants.

Universiade du 12 au 23 août à Shenzhen (CHN)

Les échecs étaient pour la première fois une discipline de l'Universiade. La délégation suisse était composée de Maria Heintz, Monika Seps, Marco Gähler, Felix Hindermann, Oliver Kurmann, Severin Papa et Jonas Wyss; Georg Kradolfer en était le chef. Tous ont pratiquement dépassé leur rang de départ, le meilleur étant Oliver Kurmann avec une 24^{ème} place.

Mitropa-Cup du 7 au 16 octobre à Merlimont (F)

L'équipe suisse masculine représentée par Oliver Kurmann, Joe Gallagher, Beat Züger, Emanuel Schiendorfer und Kambez Nuri occupa le 6ème rang. Il a malheureusement fallu renoncer à la formation d'une équipe féminine en raison de problèmes de disponibilité, à l'instar des années précédentes.

Championnat d'Europe par équipes du 2 au 12 novembre à Porto Carras (GR)

L'équipe nationale féminine formée de Monika Seps, Gundula Heintz, Camille De Seroux, Laura Stoeri et Catherine Thürig et conduite par GM Mihajlo Stojanovic surprit dès la première ronde par une victoire contre la forte équipe de Slovénie ; les Suissesses durent cependant se contenter d'une place au bas du classement, de par le niveau élevé des équipes et l'absence de nombreuses petites nations. A noter l'excellente performance de Gundula Heintz.

L'équipe masculine composée de Yannick Pelletier, Viktor Kortschnoi, Joe Gallagher, Oliver Kurmann et Richard Forster se défit brillamment de l'équipe de renommée mondiale d'Ukraine sur le score de 3 à 1; l'équipe se retrouva finalement dans le milieu inférieur du tableau du fait de deux défaites malchanceuses lors des rondes finales. Yannick Pelletier, qui jouait devant, fit une très bonne performance, notamment contre des adversaires du plus haut niveau.



Formation des cadres

Le cadre des dames s'est rencontré pour un week-end d'entraînement avec les GM Thomas Pähtz et Mihajlo Stojanovic, ainsi que le cadre des hommes et le cadre de transition pour un entraînement avec les GM Zoltan Ribli et Adrian Mikhalchishin.

Par l'intermédiaire du sponsor Chessbase, certains joueurs ont participé à un week-end à Hambourg avec les GM Adrian Mikhalchishin et Karsten Müller.

Un entraînement intensif aux ouvertures par le GM Zoltan Ribli a été organisé pour quelques joueurs du cadre de transition.

Titres et normes

Nous n'avons malheureusement pas pu féliciter de nouveaux titrés. Des normes de maître international ont été obtenues par:

- Kambez Nuri au championnat d'Europe individuel à Aix-les-Bains (F)
- Gabriele Botta en décembre à Ascona

Remarques / Finances

Le bilan général est mitigé; succès et échecs se tiennent la balance. La base des joueurs de pointe est encore étroite, en particulier chez les dames. L'intégration de l'activité sportive et la formation professionnelle des meilleurs joueuses et joueurs de la relève continue à causer des soucis.

Le budget a pu être respecté grâce aux mesures d'économie. À noter cependant que les moyens financiers ne suffisent pas pour exiger la pointe et cibler les joueurs de la relève les plus prometteurs. Sans gros efforts, une baisse en comparaison internationale ne peut être évitée.

Changements personnels

Au milieu de l'année, Walter Bichsel prit la place de directeur de la Commission des cadres, précédemment occupée par Adrian Siegel. Georg Kradolfer fut nouvellement accueilli au sein de la Commission en tant que personne de contact pour le sport universitaire.

Zug / Uster, avril 2012

Adrian Siegel, Walter Bichsel